

**ANALISIS PENERAPAN PROGRAM KESEHATAN DAN KESELAMATAN KERJA
(K3) DITINJAU DARI OHSAS 18001 DENGAN PENDEKATAN CIPP
(Studi Pada PT. Central Java Makmur Jaya)**

ABSTRAKSI

Disusun Oleh : Endah Setya Wardani
Mahasiswa Jurusan Ilmu Administrasi Bisnis, Fakultas Ilmu Soaial dan Politik,
Universitas Pembangunan Nasional “Veteran” Yogyakarta Tahun 2014.

Dibimbing oleh : Dr. Meilan Sugiarto M.Si., Dr. Susanta M.Si.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana penerapan program Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3) PT. Central Java Makmur Jaya. PT. Central Java Makmur Jaya adalah Perusahaan yang bergerak di bidang manufaktur yaitu pembuatan plywood. Besarnya permintaan dari dalam maupun luar negeri menyebabkan kurangnya perhatian perusahaan dalam menerapkan program Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3), untuk itu perlu ada peninjauan dalam pelaksanaan program tersebut.

Berdasarkan tujuan tersebut, maka penelitian ini dilakakukan dengan cara mengevaluasi program Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3) yang ada di PT. Central Java Makmur Jaya dengan mendasarkan pada standarisasi OHSAS 18001 kemudian ditinjau menggunakan pendekatan Context, Input, Process, Product (CIPP). Sumber data penelitian ini adalah data primer dan data sekunder.

Jenis penelitian yang digunakan yaitu penelitian evaluasi dengan pendekatan kualitatif, maka penelitian ini menggunakan teknik sampling bersifat *purposive*. Informan yang digunakan adalah HRD, Manager Produksi, Kepala Divisi dan Karyawan Produksi. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan wawancara, observasi dan dokumentasi. Wawancara dilakukan menggunakan pedoman wawancara dan *checklist*. Uji keabsahan dalam penelitian ini adalah dengan triangulasi sedangkan teknik analisis data dilakukan dengan mereduksi data, menyajikan kemudian menyimpulkan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa PT. Central Java Makmur Jaya telah melaksanakan program Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3) akan tetapi penerapannya belum optimal, dimana intensitas kecelakaan keerja di perusahaan tersebut masih tinggi. Tingginya kecelakaan kerja disebabkan oleh tidak adanya komitmen dari pihak perusahaan dalam menyiapkan alat pelindung diri bagi karyawan dan minimnya pengetahuan karyawan tentang alat pelindung diri.

Berdasarkan hasil penelitian ini diharapkan kedepannya PT. Central Java Makmur Jaya mengadakan pelatihan mengenai K3 dan pentingnya alat pelindung diri bagi keselamatan kerja karyawan, membentuk P2K3 atau HSE, dan lebih memperhatikan kesejahteraan karyawan agar karyawan mempunyai jaminan hari tua. Rekomendasi yang diberikan untuk ilmu pengetahuan adalah dengan adanya penelitian ini, maka peneliti lainnya baik itu mahasiswa ataupun ilmuwan dapat mengembangkan dan meneliti pengetahuan yang terkait dengan program Keselamatan dan Kesehatan Kerja (K3) dengan standarisasi OHSAS 18001 menggunakan pendekatan Context, Input, Process, Product (CIPP).

Kata Kunci : Penerapan Program K3 , OHSAS 18001, Pendekatan CIPP